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Consideran que el
sistema sanitario
público español es
bueno, «pero de seguir
así no podrá
mantenerse»
:: IDEAL
GRANADA. Casi un 80 por cien-
to de los médicos andaluces consi-
deran que se puede mejorar bastan-
te la gestión sanitaria y que es ne-
cesaria y urgente una optimización
de los recursos para que no se ge-
neren gastos que a veces son inne-
cesarios. Así se puso de manifiesto
en las II Jornadas de los Colegios de
Médicos de Andalucía que se ha ce-
lebrado durante este fin de sema-
na en Granada. «Está claro que el
sistema sanitario público español
es de los mejores del mundo, pero
de seguir así no podrá mantener-
se», así se expresaron algunos de
los ponentes en las mesas redon-
das como Eduardo de Teresa y Juan
José Pérez Lázaro que abogaron,
ante la crisis económica y los posi-
ble recortes existentes en el siste-
ma sanitario, por agudizar el inge-
nio y ser más audaces a la hora de

la actuación médica. «Pero este reto,
el de la sostenibilidad del sistema
sanitario, no corresponde sólo a los
médicos o personal sanitario, sino
a las instituciones, a los organismos
y a los propios usuarios», dijo Eduar-
do de Teresa.

Juan José Sánchez Luque dijo
que para mejorar la gestión sani-
taria hay muchas cosas con las que
se podría ahorrar, como el que hu-
biera una interoperatividad entre
las comunidades autónomas por
ejemplo, a la hora de tener histo-

rias clínicas digitalizadas. «Supo-
ne un gasto enorme no tener un
sistema centralizado de historias
clínicas y que cada autonomía ten-
ga el suyo propio».

La cada vez mayor población, las
nuevas tecnologías y el aumento

de las posibilidades sanitarias, ha
hecho que el sistema público pase
por momento muy difíciles, y más
en esta época de crisis. «Entre un
20 y un 40 por ciento del gasto se
pierde por ineficacia del sistema»,
dijeron los ponente José Luis Sal-
cedo y Pérez Lázaro.

Centenario de la revista
En las jornadas, organizadas por
el Colegio de Médicos de Grana-
da, se ha tratado el tema de la pro-
fesión médica y el papel de los co-
legio médicos. La conferencia
inaugural estuvo a cargo de Gui-
llermo Vázquez Mata, que habló
sobre la cooperación y las enfer-
medades emergentes.

En el marco de las jornadas se
hizo un homenaje a la revista Ac-
tualidad Médica, que en abril cum-
ple cien años. Es una publicación
de la Real Academia de Medicina y
Cirugía de Andalucía Oriental, edi-
tada en colaboración con la Facul-
tad de Medicina de Granada y su
Asociación de Antiguos Alumnos.
Tanto la presidenta de la Real Aca-
demia de Medicina, María del Car-
men Maroto, como el actual direc-
tor, Antonio Campos, abogaron por
seguir con la publicación, tanto en
papel como a través de Internet.

Paralelamente a las jornadas se
ha celebrado el llamado ‘Espacio
Mir’, al que han asistido alrededor
de un centenar de jóvenes médicos
y en el que se han tratado temas
como la salida profesional, una vi-
sión del profesionalismo y la tron-
calidad como cambio en la forma-
ción MIR.

Los médicos andaluces creen que es
urgente la mejora de la gestión sanitaria

Mesa redonda sobre la sostenibilidad del sistema sanitario. :: ALFREDO AGUILAR
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M e encantan estos ac-
tos; porque, mezcla-
dos entre ellos y
ellas, escucho los

sentimientos de reencontrarse
como grupo veinticinco años
después. Era la promoción de De-
recho a la que le correspondía
esta cita y que supieron celebrar-
lo por todo lo alto. Mercedes Ca-
razo. Esperanza Alcaín, Inma-
culada Guijosa y María José Ji-
ménez han sido el alma del co-
mité organizador, al que nume-
rosos compañeros y compañeras
confirmaron su asistencia para
revivir, juntos, años de esfuerzo
y también de buenos momentos.
Allí estaban Carmen Pérez, res-
ponsable de Emuvyssa, que me
hablaba –y presentaba- a algunas
de las protagonistas de aquellos
recuerdos, como es el caso de

Cristina de la Higuera, María
Pilar Fernández, que es notaria;
o Aurora María Fernández,
jueza. Por cierto que el marido
de María Pilar, Juan Antonio
Roca- hijo de Eduardo Roca-
también celebró las bodas de pla-
ta de la promoción que compar-
tieron. El grupo más activo –tu-
vieron el detalle algunos de sus
componentes de invitarme a
compartir las jornadas- era el
uno, del que formaban parte
también, Carmen López Jura-
do, que es profesora, e Ignacio
Nogueras, al que estuve felici-
tando, mientras intentaba acer-
carme a Baldomero Oliver –que
fue delegado del grupo-, otro de
los protagonistas de la jornada, al
igual que Montse Gallego, que,
me contaba Carmen Pérez, se-
guro podía contar muchos de los

ratos inolvidables del viaje fin de
carrera, que tuvo como destino
París. De las charlas ocultas mu-
chas anécdotas, quién está en
Madrid y desea fervientemente
volver a la tierra; las preguntas
de cuántos hijos tienes; pasando
por el recuerdo a quienes no han
podido estar presente en una re-
unión que terminaba con el al-
muerzo en el hotel Nazaríes.

El decano de la facultad. Juan
López presidía el acto y lo com-
partía plenamente porque tam-
bién era de aquella generación

del 81 al 86, al igual que Ángel
Gallego, José Sainz-Cantero, el
hoy magistrado Pablo Sánchez
o las notarias Pilar Viciana y Ma-
tilde Ros. También promociona-
ron entonces Chema Rueda y
Pedro Álvarez, al igual que Car-
men Hidalgo, Mari Carmen
Morales y Matilde Fernández,
Manuela Puche o Eva Martos.
Me hablaban de profesores como
Fermín Camacho, José Cazor-
la, Curro Valls (justo el año an-
terior a salir elegido como diputa-
do), Juan Herrero, José Luis Se-

rrano o Francisco Pedrajas. Ha-
blando de profes, estuve saludan-
do a Juan Manuel Faramiñán,
mientras los asistentes se hacían
la foto de familia con la que ter-
minaba el acto más oficial, donde
se fueron reencontrando y donde
se les rindió un merecido home-
naje. José María Hernández-
Carrillo, Esther Navarrete, Je-
sús Rubio, Margarita Paredes o
Yolanda Gámez eran otros
nombres de una jornada feliz, en
la que se reencontraron amigos y
compañeros. ¡Felicidades!

La promoción de Derecho celebra sus 25
años llenos de momentos emotivos

Felices bodas
de plata

LA MIRILLA ENCARNA XIMÉNEZ DE CISNEROS

Miembros de la promoción de Derecho 1981-1986. :: DIEGO HERRERO



GALERÍA DE EMPRESAS

:: A. G. P.
GRANADA. Gestores de inteligen-
cia emocional. Emprendedores y
directivos con iniciativa. Así son los
dos socios fundadores de Coachin-
Global S.L., una empresa dedicada
al coaching, la inteligencia emocio-
nal y la Programación Neurolin-
güística (PNL) «porque sabiendo
utilizarlas juntas hacen que la per-
sona tome conciencia de qué quie-
re en su vida personal y profesio-
nal, qué resultados quiere alcanzar;
pone a la persona en acción y la lle-
va a superar las barreras y los lími-
tes que le impide tener lo que de-
sea», explican Miguel Castillo y Car-
los San Eloy.

Hace tres años que surgió la idea
y sus fundadores se han formado
durante todo ese tiempo. La em-
presa se puso en marcha esta mis-
ma primavera. «Actualmente tra-
bajamos dos personas, los socios
fundadores, y estamos creando un
equipo de 5-6 entrenadores. Por
ejemplo, hace unos días realizamos
el primer nivel de un ciclo de for-
mación en inteligencia emocional
y el equipo de entrenadores estu-
vo allí formándose, practicando y
aprendiendo con la idea de que se
vayan incorporando a los servicios
que ofrece la empresa».

Para poner en marcha esta em-
presa «hemos realizado una fuerte
inversión tanto en tiempo como en
dinero. Comenzando por la forma-
ción en Inteligencia Emocional,
Coaching y PNL ambos hemos in-
vertido cerca de 20.000 euros. A
esto añadimos los gastos de consti-
tución de la empresa, el equipo in-
formático, el equipo de sonido que
utilizamos en los cursos... la inver-
sión se acerca a los 30.000 euros.
También queremos resaltar que he-
mos recibido un apoyo desde la Ofi-
cina de Transferencia de Resulta-
dos de Investigación (OTRI) de la
Universidad de Granada concedién-
donos una subvención que nos ha
ayudado mucho a arrancar».

«Aunque llevamos tres años for-
mándonos y preparando los servi-
cios y productos, nuestra salida al
mercado es muy reciente. Comen-
zamos con la actividad en septiem-
bre y hasta final de años esperamos
facturar entorno a los 15.000 eu-
ros», valora Miguel Castillo.

En cuanto a los servicios de Coa-
chinGlobal S.L. se centran en sesio-
nes individuales de coaching, tan-
to a nivel personal como profesio-
nal; y sesiones grupales de coaching
para organizaciones, por ejemplo,
«nos llaman y nos dicen que quie-
ren trabajar el liderazgo, la comu-

nicación y el trabajo en equipo en
una organización, nosotros diseña-
mos unas sesiones en función de la
demanda y durante unas 15-30 ho-
ras estamos trabajando con un gru-
po de trabajadores de la organización.
A ellos suman formación en inteli-
gencia emocional, tenemos un ciclo
de tres niveles de formación en in-
teligencia emocional. Actualmente
este servicio está siendo muy deman-
dado. Y también formación en coa-
ching y PNL. «Queremos sacar para
el año que viene una Formación en
coaching y PNL de calidad y avalada
por la universidad».

Y ¿en qué se diferencian de em-
presas de este mismo sector?

«Me atrevo a decir que hay dos
diferencias fundamentales. La pri-
mera y para nosotros la más impor-
tante está en el equipo de personas.
Tanto Carlos como yo hemos reci-
bido una formación muy intensa
en gestión emocional y coaching.
Eso nos ha aportado la capacidad
para diferenciar claramente lo que
funciona en coaching y lo que no
funciona. La segunda diferencia es
que nosotros demostramos el efec-
to de los servicios que hacemos. Te-
nemos una tesis doctoral en Meto-

dología de las Ciencias del Compor-
tamiento y somos especialistas en
Medición e Investigación en Psico-
logía. Nosotros medimos a nues-
tros clientes antes y después del
servicio realizado y demostramos
el efecto de las sesiones. Creemos
que esto nos aporta una gran dife-
rencia con respecto al resto de las
empresas. Estamos hablando de que
detrás de esto está el respaldo de la
Universidad de Granada».

Con las ideas claras y a pesar de
que es una empresa nueva en Coa-
chinGlobal S.L. tienen previsto ex-
pandirse a Málaga, Sevilla, Madrid,
Barcelona y puede queValencia. Qui-
zás dentro de unos años la expansión
se dirija hacia otros países.

–¿Cuál es el porcentaje de ganan-
cias, por ejemplo, en una empresa?

–El empresario sabe perfecta-
mente que el valor más importan-
te de su organización son las per-
sonas que allí tienen. Si el rendi-
miento y la satisfacción de sus tra-
bajadores aumentan los ingresos
aumentan. Si la satisfacción, el ni-
vel de compromiso, la responsa-
bilidad... de los trabajadores es mí-
nima el rendimiento será mínimo.
Cualquier empresario con expe-

riencia sabe esto. En términos de
porcentaje, L. Spencer en su artí-
culo presentado en la reunión del
Consortium for Research on Emo-
tional Intelligence in Organiza-
tions (2001) presentó una fórmu-
la para cuantificar la relación en-
tre el rendimiento y el clima emo-
cional. De acuerdo a su investiga-
ción, un aumento del 1% en el cli-
ma emocional de los servicios va
acompañado de un aumento del
2% en los ingresos.

En España, en general, los em-
pleados utilizan entre un 30% y
un 60% de su potencial. Es decir
hay mucho margen de maniobra
para aumentar el rendimiento de
los trabajadores y por lo tanto de
incrementar los ingresos de las
empresas.

Gestión familiar
–Se ha hablado mucho de coaching
para ejecutivos, comercial… pero
de parejas y familiar ¿Qué ofrecen?
¿En qué puede ayudar? ¿Está te-
niendo aceptación?

–En coaching siempre se está
buscando que la persona saque todo
su potencial, ya se trate de ejecuti-
vos, comerciales, hombres, muje-
res, hijos, madres... ¿Qué es lo que
fundamentalmente impide a una
pareja tener una relación satisfac-
toria? ¿Incluso a una familia? La ba-
sura que se ha ido acumulando. Sus
emociones, sus sentimientos, el
amor que se tienen por uno mismo
y por el otro; todo eso está enterra-
do, debajo de problemas, miedos,
insatisfacciones, inseguridades, cul-
pas, los resentimientos, los enga-
ños, bajas autoestimas y un largo
etcétera. Cuando todo esto se lim-
pia y sale a relucir lo que realmen-
te está oculto, la relación de pareja
y la relación familiar cambia por
completo. No quiere decir que vi-
van en un mundo de color rosa sino
que vivan auténticas relaciones de
parejas y familiares, que se mues-
tren con la persona como realmen-
te son y disfruten de todo lo que
cada uno puede ofrecer y crear.

–¿Qué es lo más complicado de la
gestión de la empresa en el día a día?

–La organización. Tener claro
cuáles son las prioridades y diferen-
ciar lo importante de lo urgente.
Creo que sino estaríamos continua-
mente trabajando en lo que parece
muy urgente y dejamos de lado lo
importante para la empresa.

–¿Son necesarias más ayudas
para crear y también gestionar las
empresas?

–Lo que es necesario realmente
es cambiar la cultura que tenemos
con respecto a las ayudas, las sub-
venciones, el empleo público... Está
muy bien tener ayudas para crear
empresas y es un apoyo importan-
te, pero no podemos estar siempre
buscando y buscando subvencio-
nes. Hay que arriesgarse más, apos-
tar por lo que uno puede hacer y por
las ideas que tiene, innovar, ofre-
cer algo distinto, algo en lo que uno
se auto-realice, crear valor, crear
autoempleo, es fundamental.

Un país como España no va a sa-
lir de la crisis cuando la mayoría de
la población activa está pensando
en prepararse unas oposiciones. Es
fundamental cambiar eso y que las
personas que tienen ideas de ne-
gocio que las lleven a cabo y no de-
pendan de las ayudas.

«Hay margen para aumentar el
rendimiento y productividad»
CoachinGlobal S.L. ofrece servicios de ‘coach’ para empresarios y familias
y ya tiene planes de abrir oficinas en otras provincias españolas

Miguel Castillo y Carlos San Eloy, socios fundadores. :: IDEAL

«Hay que cambiar la
cultura que tenemos
con respecto a las ayudas
y el empleo público»

«En la gestión del
día a día hay que

diferenciar lo importante
de lo urgente»
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